

EL GRADUADOR

DIARIO DE LA TARDE

Fundador: D. ANTONIO GALDÓ LÓPEZ

AÑO XXX

Redacción y Administración: Mayor, 51

MIÉRCOLES 8 DE FEBRERO DE 1905

Talleres Tipográficos: Mayor, 51

NÚMERO 8.667

HACIENDO JUSTICIA

Merece leerse lo que dice, hablando de la política actual, el «Diario de Barcelona»:

«Siempre hay que inclinarse con respecto ante las resoluciones de la Corona, porque, de no hacerle, desaparece el régimen constitucional, que la declara irresponsable. La Corona es lo estable, es lo permanente, es lo inmutable en un sistema de lucha, de variaciones, en que todo es movimiento dado por la opinión pública. Sin la estática de la Monarquía, la dinámica del sistema no tendría contención y estaríamos constantemente amenazados por el desbordamiento. El Rey es irresponsable: los responsables son sus consejeros, que refrendan los actos del Soberano. Nadie está obligado a aceptar el cargo, pero, al admitirlo, sabe que le alcanza la responsabilidad de todo, porque desde el momento que refrenda una disposición regia, le dá validez, pues sin el refrendo no la tendría.

El ministro que refrenda asume la responsabilidad por completo. Por lo tanto, á los que fueron ministros y á los que lo son, hay que exigirle de esa lamentable serie de crisis que estamos presenciando.

El Monarca desearía ponerlas término, cuando el primero á quien llamó, para hacerle el encargo de formar Gabinete, fué á Maura.

El Rey demostró la elevación de sus miras y de su criterio al ofrecer el poder á Maura, que hace poco le abandonó por una crisis constitucional, esto es, por disparidad de criterio; y Maura patentizó una vez más su perspicacia y sus cualidades de hombre de Estado, al declinar respetuosamente la misión que se le confiaba, pues si el Gabinete Azcárraga se retiraba por no atreverse alguno de sus individuos á explicar una crisis, él, en caso de aceptar el poder, se vería obligado á explicar dos crisis, esto es, la crisis que le echó y la crisis que le hubiera traído.

Hay tareas superiores á la voluntad, y en el caso presente, Maura hubiera salido quebrantado.

Personalmente, hubiera realido el sacrificio; pero ha hecho bien en reservarse, teniendo en cuenta los intereses de la Patria y que «es el único político de prestigio que nos queda».

Villaverde solo ha resuelto un problema: el de reemplazar á Azcárraga, pero con su subida la situación no se ha aclarado, porque corre el riesgo de que la mayoría imite lo que hicieron sus amigos, y también el, con Maura.

Lo único que queda demostrado es que «con las actuales Cortes sólo hay un hombre posible, que es Maura.»

Lo subrayado es harto elocuente para comentarlo.

Informaciones comerciales

La pasa de la Marina en Londres

«La Correspondencia de España», ha publicado una extensa carta de su redactor-corresponsal en la capital de Inglaterra, en la que adelanta el informe emitido por la Cámara de Comercio española acerca de la baja sufrida en el precio de la pasa en aquel mercado.

Y como suponemos que esta información ha de interesar en una región importante de la provincia, como es la de la Marina, nos vamos á permitir la reproducción de los siguientes párrafos:

«Todas las pasas que importa Inglaterra, proceden; de Valencia, ó mejor dicho, de Denia (Alicante); de Turquía, la llamada «Sultana»; de Grecia, conocida con el nombre genérico de Corinto, y de Australia, producto nuevo en el mercado. El arancel británico incluye á todas en la partida de «Dry Fruits» (frutas secas), juntamente con los dátiles, higos, ciruelas, etc.; pero á los efectos del im-

puesto las divide en «Currants»—que son las de Corinto,—y sólo pagan un derecho de 2 chelines el quintal inglés (50,80 kilos), y «Raisins»—que son todas las otras, y que pagan 7 chelines por quintal, porque se les aplica la tarifa alcohólica, porque pueden aprovecharse en la fabricación de vinos artificiales y de aguardientes.

Las pasas superiores de Málaga y aún de Valencia se emplean como postre de mesa, están consideradas como artículos de lujo y valen en el mercado precios que oscilan entre 45 y 130 chelines quintal, según clase.

Las inferiores de Valencia y las de Turquía se usan en la confección de «puddings», pastas y «cakes», y valen las mejores de Valencia hasta 60 chelines quintal; las de clases superiores, entre 30 y 40; las sultanas ó de Turquía, de 38 á 50, y las de Corinto, de 14 1/2 á 16 1/2. Las de Málaga, como vemos, sujetas al mismo impuesto de siete chelines que las de Valencia y las sultanas, obtienen precios mucho más remuneradores.

Este año todas las pasas han sufrido una baja de 8 á 10 chelines por quintal. Y ello se debe á que, aunque no ha disminuido el consumo en Inglaterra, ha habido gran abundancia de Corintos y sultanas y ha sufrido gran merma la demanda en los mercados del Báltico, debido á la crisis que atraviesa Rusia. Y de esta suerte, la cosecha de Grecia y Turquía y la guerra entre el Japón y Rusia influyen en el bienestar de los labriegos que cavan las viñas de Málaga y de Denia.

Ignorantes acaso de estos hechos, los productores españoles mandaron á Inglaterra los productos que no pudieron colocar en los puertos del Báltico y determinaron la congestión del mercado. También el creciente consumo de frutas frescas daña mucho á las secas. Para remediar en lo futuro estos inconvenientes, la Cámara aconseja á los exportadores españoles que traten de gestionar la rebaja arancelaria á dos chelines, que es lo que pagan las de Corinto, el derecho de siete chelines que actualmente satisfacen las pasas de Valencia.

Pero como no está en la mano de los españoles conseguir esta rebaja, lo que deben procurar, por de pronto, es organizar la exportación y regularizar los embarques y las remesas, según el consumo de cada país y la abundancia ó escasez de la cosecha propia y de las restantes naciones rivales.

Pero hay, además, otro peligro. La pasa de Australia, que se parece mucho á la de Valencia, ha empezado á venderse en Inglaterra, apesar del espíritu conservador de los consumidores.»

FILOSOFÍA MORAL

El Progreso

Suele equivocadamente pintarse al progreso en la figura de un joven rebosante de salud y de vida que, saltando obstáculos, lleva en sus manos antorcha refulgente que disipa todas las tinieblas.

A pesar de este aspecto que emplea el arte, hay que convenir en que el progreso no debe representarse en tal forma, porque el progreso no es ni con mucho un hijo del ayer.

Salió por primera vez á la luz con el primer hombre: Adán, cuando después del pecado apreció su desnudez y utilizó las hojas de los árboles para cubrirse, dió el primer paso del progreso, que siguió más tarde cuando utilizó pieles para abrigar sus carnes y así sucesivamente en la larga serie de los siglos.

No se trata por lo tanto que sea el progreso una obra del ayer; en la labor de los siglos, en la cual cada uno paulatinamente ha ido poniendo su parte, realizando el colosal y gigantesco trabajo que representa en la actualidad.

Revoluciones, luchas sangrientas, hecatombes espantosas, han paralizado la marcha del progreso; pero apenas han parado han continuado su labor incansable que no es otra que la perfección humana; la reconstitución de la perdida felicidad, por medio del trabajo.

Los años pasan; se suceden los siglos y el progreso sigue su ruta invariable.

Y no es otra cosa que la vida de un hombre; nace en perfecta y absoluta ignorancia; va devolviéndose paulatinamente, poco á poco, hasta que llega á ser hombre y entonces con lo que aprende merced á la experiencia, con lo que alcanza por su propia saber y por el que

adquiere en la vida práctica, logra ser una persona de provecho.

Los días de holganza; aquellos en que se olvida que su misión es progresar continuamente, son los mismos, en nuestra comparación, que aquellos siglos en que la humanidad perdió su adelantamiento, entregada á vicios, á crueldades ó á estériles luchas.

En suma, la historia de la humanidad entera, no es otra cosa que la historia del género humano.

Curiosidades

El mayor animal que ha habido en el mundo

Los restos del mayor animal que ha habido en el mundo fueron descubiertos recientemente en Wyoming, comarca famosa por otros descubrimientos análogos.

Trátase de un brontosauro casi de doble tamaño que el hallado hace años en la misma localidad.

Sus huesos fosilizados pesan 20.000 kilogramos, lo cual permite calcular que el coloso pesaba en vida unos 60.000 kilos.

Tenía 39 metros de largo, es decir, próximamente las dimensiones de cualquiera de los lados del patio principal del Palacio Real de Madrid. El monumento á Colón, que hay en Barcelona, sólo tiene 21 metros más que el brontosauro.

Este, puesto de pie, en dos patas, posición favorita suya, á juzgar por su estructura, llegaría con el hocico á más de la mitad del mismo monumento á Colón, y no sólo alcanzaría desde el suelo hasta el viaducto de la calle de Segovia en Madrid, sino que todavía le quedaría cuerpo para cruzar el viaducto á lo ancho y apoyar la cabeza en la otra barandilla.

Su cola era más larga que el monumento á Colón que hay en Madrid.

Cuarenta personas pueden sentarse cómodamente bajo el arco formado por sus costillas.

Su estómago era bastante capaz para contener tres elefantes enteros.

Cuatro hombres á caballo pasan bien de frente por el espacio comprendido entre sus patas de delante y las de atrás.

Una rebanada de jamón suyo tendría un diámetro de 3 metros 60 centímetros.

Cada vez que ponía un pie en el suelo, cubría con él un espacio de una vara cuadrada.

El brontosauro era una especie de dinosaurio, y su nombre se compone de las palabras griegas «bronte» (trueno) y «sauros» (lagarto), sin duda porque se supone que al andar producía un ruido tan grande como el del trueno y hacía retremblar la tierra con su peso.

A pesar de esto y de su semejanza con los dragones de las leyendas primitivas, parece que no tenía nada de temible.

Carecía de coraza, de grandes uñas y de mandíbulas poderosas. Probablemente su enorme cuerpo servía de pasto á coetáneos suyos más pequeños, pero más feroces y mejor armados.

Una de las cosas que más chocan en él es la pequeñez de su cabeza, que sólo se explica porque un animal de cuello tan largo no podría soportar el peso de un cráneo grande.

A juzgar por su escaso desarrollo cerebral, debía ser muy tonto el brontosauro.

Si pudo vivir durante mucho tiempo en aquella época de lucha feroz por la existencia, fué sin duda porque al asomo del menor peligro emprendía una prudente huida y se refugiaba en el agua, donde su poderosa cola de diez y ocho metros de largo le serviría de formidable arma ofensiva.

Además cuando se ponía de pie, su posición predilecta, á juzgar por el desarrollo extraordinario de sus patas, le permitía alcanzar con la vista á mucha distancia y observar la presencia de cualquier enemigo.

Desde Elche

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: En su número 8.665, en la sección «Tijeretazos», leo: «¿Se puede saber en qué partido milita y cual es la política que defiende ese «Liberal» de... pega?»

Los efectos, son muchas veces, razón

Es decir; conocemos que en las entrañas de la tierra existen grandes corrientes de fuego, no porque la ciencia haya profundizado dentro de ella, sino por la materia ignea que los volcanes despiden por sus cráteres.

Conocemos además, el más ó menos fluido electro-magnético de los cuerpos, por las fuerzas que estos desarrollan. De la misma forma, por los individuos cuya política defiende «El Liberal de Alicante», se puede venir en deducción del partido en que milita y la política encomendada á su «consecuente» defensa.

¿Cuál es la política de D. Alberto Ganga, Tari, Arroyo, Beltrán y otros mil equilibristas, que tienen como heraldo de sus veleidosas hazañas de cubilete, á tan apreciable colega?

Los periódicos ó personas que imitan á la voluble dama, y ven en sus caricías al que mejor porvenir ofrece, son como los gitanos, no tienen domicilio fijo.

Anacleto García

Elche 7 de Febrero de 1905.

Notas políticas

Según «El Liberal», hace pocos días llegó á Alicante el Sr. Ganga y fué recibido en la Esplanada por toda la plana mayor de su partido, en esta capital.

La lista no será larga seguramente: Sres. Viudes, Vila, Torrejón y Verdú; y cuenta que estos tres últimos sólo van en calidad de condicionales, hasta ver en que para «eso» de la vara.

Por más que hay quien asegura que puede haber «varas» para los tres, y así todos conformes.

«El Liberal», que pretende escribir siempre con el Diccionario de la lengua en la mano y que actúa de vez en cuando de «maestro Ciruela», dice esta mañana que hubo quien estuvo «á punto de volar como un torpedo lanzado por los potentes brazos etc.»

Esto además de ser cursi, para dicho por tal «domine», es un disparate, pues los torpedos no vuelan, explotan; y de esos no faltan ejemplares en la casa del colega.

Nuestro colega «La Unión Democrática», que hace algunos días guardaba un silencio muy recomendable, recibió ayer eficaz amonestación, cuyos efectos hemos notado hoy en el periódico revolucionario al ver que corta y comenta cuanto publican los dos ó tres periódicos que nos tienen declarada la guerra.

Nosotros hemos de recordar á «La Unión» que, según ha dicho «El Liberal»—sin que nosotros respondamos de la certeza de la noticia, pues la procedencia es sospechosa,—hubo una época que EL GRADUADOR fué benévolo con los amigos de «El Liberal» (igual, exactamente igual que ahora «La Unión»), y el Sr. Beltrán pagó aquellos servicios, si los hubo, ordenando á su diario dijera pestes de los que entonces escribían este diario, calificándole además de humilde «Cirineo».

Aprenda «La Unión» en «papel ageno», sino quiere vivir siempre esclavizado á su hoy amigo cariñosísimo, pues ya todo el mundo sabe como paga el diablo á quien bien le sirve.

Cortamos de nuestro estimado colega «El Correo»:

«Caso de ser un hecho la unión política de los Sres. Montero Ríos y Moret, dicha unión no afectará á esta provincia donde seguirán llevando la representación de los monteristas los Sres. Canalejas, Capdepón y Ruiz Valarino (don Trino).»

El Sr. Moret, al hablar de la provincia de Alicante, ha dicho que no tiene por qué defender á los Sres. Arroyo y Beltrán, toda vez que estos dos diputados, si bien le votaron cuando se iba á dilucidar la herencia política del Sr. Sagasta, después le abandonaron para ingresar en el monterismo.

De seguro que no le hará mucha gracia todo esto á Rafael Beltrán, y á su jefe Arroyo y Rodríguez, que á la postre, vienen á hundirse en política, sin que les eche un capote de misericordia el señor Moret. Este no ha olvidado el modo de proceder de estos dos diputados que ya no volverán á representar en el Congreso los intereses de Alicante.

política, porque no resulta nada regular, eso de votar primero á Moret para jefe, para abandonarle, después, porque salió derrotado».

Audiencia provincial

Señalamientos para el día 9

SECCIÓN 1.ª

Causa del Juzgado de Alicante sobre falsedad, contra Antonio Lloret. Abogado, D. José Morales. Procurador, D. Juan Albert.

SECCION 2.ª

Causa del Juzgado de Orihuela, sobre lesiones, contra Prudencio Campos y otros. Abogado, D. Enrique Ferré. Procurador, D. Justo Larios.

Causa del Juzgado de Orihuela, sobre desobediencia, contra Diego Alonso. Abogado, D. Norberto Campos. Procurador, D. Nicolás Visconti.

Apuntes de un curial

En la tarde del 7 de Agosto último se dirigió á la plaza de toros de esta capital en donde se celebró una corrida, el cocherito de punto Luis Gómez Urios guiando su vehículo.

En el paseo de Méndez Núñez, dicho carruaje atropelló al vecino de Villena Francisco Soria, que también iba al circo taurino.

El citado cocherito ha comparecido hoy ante la Sección primera de la Audiencia, á responder de los cargos que el Ministerio fiscal le imputaba.

Todos los testigos han declarado que el Soria es sordo, y además el día de autos iba algo «alumbreado», lo cual es causa primordial del hecho ocurrido.

En atención á esto, el teniente fiscal Sr. Valcarcel ha retirado la acusación que formulaba contra el procesado, á quien defendía el Sr. Guardiola.

En la misma sección ha dado comienzo la vista de la causa instruida contra Francisco Más, por el delito de lesiones.

Por no haber comparecido á declarar los testigos propuestos por las partes, después de la confesión judicial se ha suspendido el juicio hasta nuevo señalamiento.

En Monforte ocurrió el 12 de Junio una reyerta entre los vecinos Pascual Sirvent y Cayetano Pujalte y el guardia municipal Severiano de las Nieves.

Aquellos trataron de resistirse á ser detenidos, y éste último la emprendió á sa blazos contra los otros, produciéndoles lesiones que tardaron en curar 18 días.

Después de practicadas las pruebas del juicio oral, que se ha celebrado hoy ante la sección segunda de la Audiencia, el abogado fiscal Sr. Ballesteros acusó sólo al guardia considerándole autor de un delito de lesiones menos graves y pidiendo para dicho reo, la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Defendía al guardia el letrado D. Norberto Campos, y á los otros dos procesados, D. José Morales.

El mismo funcionario fiscal pedía momentos después á la Sala que impusiera la pena de un mes y un día de arresto mayor á Gerónimo Carbonell, vecino de Torreveja, por haberle dado un fuerte empujón á su convecino Vicente Rebollo, quien cayó al suelo produciéndose heridas que tardaron en curar 26 días.

Defendía el letrado Sr. Carrión que tal hecho no podía constituir más que una falta de imprudencia simple.

Mañana á las cuatro de la tarde se reunirá la Sección 2.ª de la Audiencia, para entender en las recusaciones de jurados formuladas por el querellante particular de la causa instruida contra el Juez suspenso de Villena D. Arsenio Llorente y Sánchez.

EUGENIO BOTI CARBONELL

Ferretería

Mayor, 13, 15 y 17

NO MAS VELLO

LAS SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo empleando **DEPILATORIO POLVO COSMETICOS DE FRANCH.** No irrita el cutis. Es el más económico, 25 años de éxito. No tiene rival. Precio 2'50 pesetas bote. Se remite por correo certificado anticipando pesetas 3'50 en sellos, **BORELL, farmacéutico ASALTO, 52, BARCELONA.** De venta en todas las droguerías y perfumerías.

ALMACENES DE

EL SIGLO

Suc. Navarro hmos.

Mayor y Paseo Américo

Grandes existencias de toda clase de **TEJIDOS, PAÑERIA** y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto.—Primera en Pañuelos de Manila, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños. Especialidad en géneros negros y blancos. Para sedas y brochados y lisos y mantillas de todas clases **EL SIGLO.**

PRECIO FIJO

VINO Y JARABE DE DUSART

El **Lacto-Fosfato de cal** contenido en el **Vino y Jarabe de DUSART** es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al **Vino ó Jarabe de DUSART** soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El **Lacto-Fosfato de cal** dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la **Diarrea verde** y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la **dentición** se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones



Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Cada Cápsula lleva el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias

C^a COLONIAL

CHOCOLATES

Mayor 18, MADRID

Imprenta de "EL GRADUDOR"

En este establecimiento, que cuenta con todos los adelantos de la tipografía moderna, encontrará el público á la par que una esmerada y elegante impresión y una economía incomparable.

Progreso, 6 y Mayor, 53

Tomad los ricos **COGNACS BARBIER**

Procedentes de las Bodegas de **Barbier é hijos (BILBAO)**

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 8, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Representante en Alicante, D. Carlos Faes, Esplanada 55.

BAZAR PRINCESA

DE J. Bernad y compañía

La casa que más barato vende

Completo y variado surtido en muebles de todas clases; sillerías, tapizadas y de regilla; camas de hierro y madera de haya, nogal y caoba; somieres especiales; inmensa variedad en vajillas; porcelana, cristalería, lampistería y aparatos para luz eléctrica y sus accesorios; batería de cocina, cubiertos de metal blanco, objetos de capricho y fantasía, juguetería y otros artículos; servicios para café, fondas y casas d'articular; primera casa en objetos con vistas é inscripción de «Recuerde de Alicante».

PRECIO FIJO.—Princesa, número 24 y San Fernando, número 10.



DISPONIBLE

Noticias generales

Parece muy sencillo el arte de clavar clavos pero no lo es. Tiene sus triquiñuelas, muchas de las cuales no saben ni aun los mismos carpinteros.

Un periódico científico de Berlín los «Anales de Química» anuncia que la cerveza seca y reducida a forma de pastillas, es el último producto de la química.

Las pastillas se forman con el polvo que se obtiene evaporando cerveza y contienen todos los ingredientes de ésta.

Para convertir las pastillas en cerveza no hay más que diluirlas en agua, añadiéndola un poco de ácido carbónico.

El alquitran de carbón, del cual, como es sabido, salen finísimos colores, suministra 16 tonos de azul, otros tantos de amarillo, 12 de color de naranja, 9 de color de violeta, y otros muchos colores y gradaciones.

Algunas aves de Patagonia son tan estupidas, que para dormir se ponen junto al hielo, y como sigue helando durante la noche, se encuentran cogidas por la mañana, y no se ven libres hasta que arrieta bien el sol y empieza el deshielo.

Por fin se ha resuelto.

Hoy ya no han de tener sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo del vello.

Con el Depilatorio Venus, se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al propio tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se venden en todas las buenas perfumerías a 5 pesetas frasco.

Hay en España 9.070 médicos matriculados para el ejercicio de su profesión, que pagan al Tesoro 534.400 pesetas anuales.

Abogal s figuran inscritos en matrículas 5.852, teniendo asignados cuotas por 975.681 pesetas.

Los arquitectos que figuran en la contribución ascienden a 281, pagando 60.359.

Los ingenieros de todas clases que se dedican a dirigir obras de empresas y corporaciones, figuran solo en número de 83, que satisfacen 18.333 pesetas.

En cambio los agrimensores son 523, que tienen asignada una contribución de 30.239.

En Castejón se ha verificado una asamblea de fabricantes de alcohol vinico de Logroño y Navarra, acordando volver a reunirse en Tafalla el día 12, para tratar de constituir una Asociación contra el «trast» alcohólico, que consideran los productores perjudicial a sus intereses.

Según participan de Castellón, por diferencias entre el párroco de Cati y algunos vecinos de dicho pueblo, sobre si la obvencción del ermitario de Nuestra Señora del Abella corresponde al párroco ó al Municipio, dicho sacerdote ha sido objeto de un atentado por parte de algunos grupos amotinados, que dispararon varios tiros contra las ventanas de la casa rectoral, y no contentos con esto intentaron prenderla fuego, rociándola con petróleo.

Por fortuna, la Guardia civil pudo evitar tan salvaje atentado.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está unívocamente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito en Barcelona, Ronda de San Pedro 36; y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Dice un apreciable colega, que muy pronto dará principio los trabajos para la construcción de un ferrocarril desde Málaga a Torre Nueva.

Con objeto de activar la solución de tan importante proyecto, se encuentra en Madrid el ingeniero don Leopoldo Werner y un comerciante de la capital malagueña.

«El Universo» dice ayer: «Podemos asegurar que carecen de to-

do fundamento las alarmantes nuevas telegrafadas a varios periódicos acerca de la salud del reverendo Padre Luis Martín, preposito general de la Compañía de Jesús.

La enfermedad á que se refieren los mencionados telegramas era noticia de actualidad hace casi un mes, cuando al reverendo Padre Martín le hicieron una operación en un brazo, de la que quedó tan bien, que ya está levantado, sin que ni por un solo momento haya habido motivo solido de alarma.»

La «Gaceta» de ayer contiene las siguientes resoluciones:

Estado.—Real decreto, fecha 6, concediendo la gran cruz de Carlos III á don Francisco Javier López de Carrizosa, marqués de Casa-Pavón.

Agricultura y Obras públicas.—Real decreto, fecha 3, aprobando el plan de reparación de las carreteras del Estado para el año 1905.

—Plan referido.

Hacienda.—Real orden, fecha 20, dictando reglas para la formación de los registros fiscales de edificios y solares.

—Otra, fecha 30, autorizando se verifique en los muelles del puerto de Alicante el encabezamiento de vinos destinados á la exportación.

Gobernación.—Real orden, fecha 4, autorizando la excedencia en el Cuerpo de Inspectores provinciales de Sanidad.

A LOS UTILES VENTA

Se vende una prensa de imprimir, de hierro, sistema Stanlip, en muy buen estado, y una prensa de satinar, de madera y hierro.

Para tratar de la venta de ambos efectos dirigirse á la imprenta de este periódico.

Sabañones Se curan rápidamente con el Sanol Pizá, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositario, en Alicante José Soler.

LA MADRILEÑA

Confitería Pastelería 11—MAYOR—11

Pastillas café y leche, de Logroño; gran éxito en las ricas mandarinas y limones, dátiles de Berbería, bombones Turinos y Vieneses y los afamados 13 Matias Lopez.

Vinos de Jerez, Málaga, Oporto y Madeira. Champagne León Chandón de Rimes

TURRONES

Antonio Lopez Jerez

El acreditado y sin rival fabricante de turrones D. Antonio Lopez Jerez, ofrece como en años anteriores á su numerosa clientela y al público en general, sus inmejorables turrones que tan justa fama le han dado, un gran surtido de dulces secos, peladillas de Alcoy, cascas de Valencia y los riquísimos pasteles de gloria que se expenden frescos diariamente.

Los precios son especiales por lo económico, sirviéndose con puntualidad cuantos pedidos se hagan á esta casa, tanto para la población como para fuera de ella.

Pasaje de Amérigo

Doctor Arnal OCULISTA

Se ha establecido (por razón del clima) en Alicante, el reputado médico oculista DR. ARNAL, el cual ha instalado su clínica Oftálmica con todos los adelantos modernos, Esplanada de España, núm. 1, principal, derecha.

Dedicado hace treinta años al estudio exclusivamente de las enfermedades de los ojos, son innumerables los enfermos desahuciados á quienes ha devuelto la vista con sus específicos y arriesgadas operaciones.

HONORARIOS MÓDICOS

Horas de consulta: de 10 á 1 tarde. Para obreros pobres: de 9 á 10 mañana. Esplanada de España, núm. 1, principal, derecha.—(Casa de Alberola).—ALICANTE.

AVISO

EL SIGLO, popular establecimiento de tejidos, liquidará, desde el viernes 20 de Enero, todas las existencias de invierno.

Harán un verdadero barrocho, pues todo se dará á precios nunca conocidos. También desde ese día empezarán los populares viernes y sábados con sus grandes regalos en salos, rotales y gangas.

E. Borri Carbó y Cía. CALLE MAYOR.—GRAN SURTIDO DE ferreteria, herramientas quincalla y perfumeria.

Las constructoras de obras, carpinteros, herreros y albañiles, encontrarán mucha variedad de artículos á precios ventajosísimos, como lo tiene acreditado dicho comercio.

Juan Rubert

AGENTE DE ADUANAS.—Alicante.

ANÉMICOS ¿¿¿ QUEREIS LA SALUD??



LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS DEPÓSITO-BAJADA S. MIGUEL-1 BARCELONA.

EL FERRO-ARRIL

Aduaneta de Ferreteria, Quincalla y Bateria de cocina

MENDEZ NUNEZ 31.

Tegides metálicos, grillajes y enteladuras de seda para molinería.—Zapapicos, Picos, Bates y Palas para construcción de vias y carreteras, Torniller y clavazón, Cocinas y medias cocinas ecnómicas, tostadores y molinos para café.—Escopetas finas de caza y toda clase de armas cortas.—Básculas, pesas y medidas sistema métrico decimal.—Cintas métricas metálicas.—Perfumeria fina del dais y extranjera de las mejores fábricas.

Aviso

Por retirarse el dueño del negocio se vende ó se traspasa con existencias ó sin ellas un establecimiento de ultramarinos situado en una de las mejores calles de esta Capital.

Para más detalles dirigirse á la Administración de este periódico, San Fernando, 21. 3.º.

TOS Tese el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas á los Biscochos Pectorales Roselló. Caja, 2 reales; frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

Leche de cabra

La vende de superior calidad, á treinta céntimos el litro, Andrés Serra Cabrera, Pasaje de Amérigo.

BLÉNORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la «Inyección Gómez Mora», por si sola basta para ultimar la curación y no es necesario molestar ni perjudicar el estómago con cápsulas distintas. Mayor, números 23 y 25, farmacia, Alicante.

IMPRENTA DE EL GRADUADOR

Anuncios recomendados

Gonzalez Hermanos

(Casa Maylin)

Plaza del Progreso, 7 y Mayor 38 y 40.—ALICANTE.

Camas de hierro y de madera de haya y nogal.—Sillas y muebles de todas clases.—Lampistería, cristalería y artículos de capricho.—Lámparas para electricidad y sus accesorios.—Molduras para cuadros.—Objetos con vistas é inscripción.

Recuerdo de Alicante

FABRICA DE GUANOS

Marca registrada LA CAMPANA

R. Guillén López é hijo. BANQUEROS

ALICANTE

Guanos para toda clase de cultivos.—Análisis garantizados. DESPACHO, San Fernando 45. A. H. J. NES.—Esplanada de España.—Alicante.

EL GRADUADOR

DIARIO DE LA TARDE

Se publica todos los días excepto los domingos.—DOS EDICIONES DIARIAS

Precios de suscripción

En Alicante, 1'25 pesetas al mes.

Fuera de Alicante, 4'50 pesetas trimestre.

Anuncios

En tercera plana, 10 pts. al mes 7 x 10 centmtros.

En cuarta plana, 7'50 pts al mes 7 x 10 centmtros.

Reclamos, 25 céntimos línea.—Comunicados, edictos, 0'50 cént. línea.—Número suelto 5 céntimos

SUCESOS

Detenidos

Han sido detenidos en los calabozos del Gobierno civil, dos ratoncillos de corta edad llamados Antonio Castelló y José Esteve.

Los aprovechados jóvenes pasaron a la cárcel a cumplir una quincena.

Captura.

Ha sido capturado y conducido a la cárcel, el individuo Candido Santamaría, que se hallaba reclamado por el Juzgado de Instrucción.

Notas provinciales

Ha fallecido en Alcoy, la virtuosa señora doña Tomasa Sebastián Martí, madre de nuestro estimado amigo don Ramón Ferreres, dueño de la pañería «La Sultana», establecida en la calle de Polavieja.

[Descanse en paz!]

En las próximas elecciones para diputados provinciales, presenta su candidatura por el distrito de Pego, D. Francisco Gosalves Samper, redactor del periódico republicano «El Avance», de Alcoy.

En Villafranca adelantan extraordinariamente las obras del nuevo teatro, que está construyendo la Sociedad Centro Obrero. Esta Sociedad, que ya cuenta con edificio social propio, se propone terminar la obra dentro de breve plazo.

La benemérita del puesto de Callosa de Ensarriá, ha sorprendido una partida de juego en una taberna de dicho pueblo. Fueron detenidos veinte individuos, incautándose de las barajas y una pequeña cantidad en metálico.

El alcalde de Alcoy ha participado al Gobierno civil los accidentes ocurridos en el trabajo, a los obreros Enrique Pascual Almiñana y Salvador Romá Puig; al primero en la fábrica de doña Rita Santonja, y al segundo en el taller de fundición de la viuda de A. Rodes y compañía.

La benemérita de Torreveja ha capturado a Manuel Suárez Atienza, de 20 años, el cual se hallaba reclamado por la Comandancia de Marina de Palma de Mallorca, el Juzgado instructor de Alicante y la Ayudantía de Marina de Torreveja.

Sección local

Los industriales de esta capital D. Tomás Aznar e hijo, han participado al Gobierno Civil el accidente ocurrido al obrero Rafael Treviño Maltés, en el tranvía de Alicante a Crevillente, y al cobrador de la antedicha vía, Antonio Vico Atienza.

Se ha recibido en el Gobierno civil el título de licenciado en medicina y cirugía, expedido a favor de D. Emilio Sánchez Carpintero y Gutierrez.

Han sido aprobados los presupuestos adicionales a los ordinarios del pasado ejercicio, formados por los Ayuntamientos de Benillup y Mirafior.

Aunque algo aliviado la dolencia que le aqueja, continúa todavía enfermo nuestro respetable amigo D. Modesto Nájera, Abad de la Colegial de San Nicolás.

El próximo domingo tendrá lugar el sorteo de quintos, para lo cual se reunirá el Ayuntamiento en sesión extraordinaria.

Se encuentra en Murcia, el señor Obispo de Avila.

El general Concas ha sido designado para representar a España en el Congreso de Salvamento de naufragos y de abordajes, que pronto ha de reunirse en Bruselas.

El Sr. Concas saldrá enseguida para dicha capital.

Ayer tarde marchó en el tren correo a Madrid el gobernador civil de esta provincia, D. Antonio Baztan.

También en Valencia trata de conmemorarse el Centenario de la aparición del «Quijote».

Varios literatos de la ciudad del Turia, y al frente de ellos el veterano Teodoro Llorente, han presentado al Ayuntamiento una moción rogándole que dé la representación de la ciudad el mayor

bida, y la Corporación municipal ha nombrado una comisión para que prepare esta solemnidad.

Valencia tiene un motivo especialísimo para recordar la publicación del libro inmortal de Cervantes. El mismo año 1605, en que Madrid daba a luz las dos primeras ediciones de su primera parte, aquella culta ciudad, adelantándose a todas las demás de España, estampaba otras dos ediciones de ella: y cuando se publicó, también en Madrid, diez años después, la segunda parte, Valencia fué asimismo la primera ciudad de España que la imprimió y dió al público.

Cok de calidad superior de la Fábrica del gas de Alicante

Se vende tomado en la misma fábrica y sobre báscula, a los precios siguientes:

A 4'80 pesetas los 100 kilogramos al detall, ó sean los 10 kilogramos a 48 céntimos, y a 4'50 pesetas los 100 kilogramos desde 1.000 en adelante.

Se sirven pedidos a domicilio, acompañando a los mismos su importe más el acarreo, que es de una peseta por viaje, y del consumo, que es de 34 céntimos y medio los 100 kilogramos.

Cortamos de «La Región de Levante», de Murcia:

«Francisco Navarro García, ha presentado una denuncia al Juzgado, motivada en un asunto que tiene su vis cómica.

Dicho individuo, que habitaba en la casa núm. 1 de la calle de Alfileros, marchó a Alicante con su familia en busca de trabajo, dejándose los muebles en la casa.

Y ¡oh decepción! al volver, a los dos meses, se ha encontrado con que las puertas estaban abiertas y que habían desaparecido los muebles.

Al decir de los vecinos éstos se había llevado el dueño de la citada casa... y hé aquí el motivo de la denuncia».

Entre los practicantes de cirugía menor de esta capital se agita la idea de fundar un Colegio provincial, que defienda los intereses de su clase y constituya un poderoso lazo de unión.

Dice un colega de la mañana que durante la próxima temporada de Cuaresma actuará en nuestro Teatro Principal la notable compañía de zarzuela que dirige D. Emilio Duval.

De esta compañía forma parte nuestro paisano el notable tenor D. Ricardo Reus.

En el puerto de Orán se ha establecido una luz definitiva fija, verde, alimentada con aceite mineral y sin farolero permanente.

La potencia luminosa de la nueva luz es de una lámpara Cárcels y su alcance medio tres millas.

Se vende un magnífico huerto de recreo llamado San Pascual término de Villafranca (Alicante) situado en la Balsa Nueva.

También está en venta una casa de la calle del Cid número 23.

Dará razón Calle de Aliaga 12.

En el plan para las obras de reparación de carreteras durante el actual año, aprobado por el Ministerio de Obras públicas, figuran las siguientes de esta provincia:

Silla a Alicante, trozo 5.º
Novelda a Torreveja, trozos 1.º y 2.º
Játiva a Alicante, trozos 1.º y 4.º (en partes).

El presupuesto total de estas reparaciones asciende a Ptas 38.244'72.

El juez de instrucción de Alicante pide la busca y captura de Antonio Ponce Expósito, vecino de Vall de Alcalá, que fué condenado por la Audiencia Provincial, en causa que se le siguió por robo, a la pena de seis meses y veintidós días de arresto mayor.

La «Gaceta» del día 6 publica los nombres de los señores que componen el tribunal de oposiciones a la cátedra de Tecnología industrial, vacante en las Escuelas de Comercio de Alicante y Valencia e Instituto de Gijón, y el de los opositores, que asciende a treinta y cinco.

Segun leemos en la Prensa de Murcia, los periodistas de aquella ciudad, siguiendo el ejemplo de los de Madrid, Valencia y Alicante, se van a constituir en Asociación, cuya idea merece todas nuestras simpatías, puesto que nosotros perseguimos el ideal de hacer de todos los periodistas de España una gran familia y el único medio de lograr una unión verdad es, primero, organizándose asociaciones locales, y luego formando con todas estas una gran federación.

En Madrid ha quedado establecido un

socios honorarios a todos los directores de los periódicos de la región.

Es presidente el distinguido periodista, D. Luis Morote.

Anuncia un colega de la noche para el mes próximo, la publicación de un nuevo periódico semanal, que se titulará «La Protesta» y tendrá significación radical.

Adelantan rápidamente las obras de extender el entarugado en la calle de Castaños y las del asfaltado de la Esplanada.

El maestro interino de Saladas, don José María Fuentes y Reus, ha sido nombrado en propiedad en el mismo cargo de Troconiz, provincia de Vitoria.

Boletín oficial

El de hoy contiene el siguiente sumario:

Circular del Gobierno Civil previniendo a los alcaldes de los pueblos que en la misma se expresan, anuncien y provean las plazas de Médicos titulares que están comprendidos en las disposiciones transitorias del real decreto de 11 de Octubre último.

Contiúua la Instrucción para la contratación de los servicios provinciales y municipales.

Edicto de la Tesorería de Hacienda, fijando el itinerario para la cobranza de las contribuciones correspondientes al primer trimestre del ejercicio de 1905, en las Zonas de Denia y Pego.

Diez ídem de varios Ayuntamientos y Juzgados.

El jueves último dos del actual, se verificó en el archivo parroquial de la Iglesia de Santa María la Junta general ordinaria de la Sección Adoradora Nocturna de esta ciudad.

El inspirado poeta, D. Carmelo Calvo, secretario de la Diputación provincial, tiene en preparación una nueva obra que titulará «Sonetos y rimas».

Con el título «La Wagneriana», ha quedado constituida en esta ciudad una Sociedad de Conciertos, cuyos primordiales propósitos son estudiar con perseverancia para interpretar preferentemente la música clásica y montar en Alicante un Salón de Conciertos y una Academia general de Música, cuando sus recursos lo permitan.

Homos recibido un ejemplar del Informe-Resumen de las operaciones realizadas en el año 1904, leído en la junta general de accionistas de la Sucursal del Banco de España en Alicante, celebrada el domingo último.

De la lectura de dicho trabajo se desprende que los beneficios líquidos de esta Sucursal en el año 1904, han sido de pesetas 167.400'77, ó sean 18.746'26 más comparados con los del año anterior; que ningún quebranto ha sufrido la dependencia durante el ejercicio y que aparecen en alza casi todas las operaciones genuinamente mercantiles.

El número de accionistas domiliados en la Sucursal, que en 1903 ascendía a 126 con 5503 acciones, en 31 de Diciembre próximo pasado era de 135, de los primeros con 5681 de las segundas, habiendo una diferencia de más en el año último, de 9 accionistas con 178 acciones.

Por lo que dejamos expuesto, se ve que cada año es más próspero el estado financiero de la Sucursal de nuestro primer establecimiento de crédito.

Mañana en el tren mixto marchará a Castellón de la Plana, para tomar parte en las deliberaciones de la Asamblea Federal, el director de «La Federación» D. José Berenguer Escobedo.

De no impedirse sus múltiples ocupaciones, en el mismo tren marchará a Castellón, D. Francisco Linares Such, primer vicepresidente del Consejo Regional.

Según nos informan, no es cierto que haya sido arrendado nuestro circo taurino, el cual se encuentra a la fecha a la disposición de las empresas que quieran organizar espectáculos en el mismo.

Por Real orden que aparece en la «Gaceta» de ayer, se ha dispuesto que mientras no exista establecido en Alicante depósito de comercio para alcoholes ó tenga aquella Aduana local apropiado para el encabezamiento de los vinos en el acto de la exportación, con los beneficios del artículo 22 de la ley citada, se autorice dicha operación en los muelles habilitados para el embarque, siempre que se cumplan las demás formalidades prescritas en el mencionado texto legal y en el artículo 226 del reglamento de 7 de Septiembre último.

Se ha dispuesto por Real orden que las Diputaciones, a quienes corresponden las atenciones de personal adminis-

las Normales, hagan el pago directamente con arreglo a las plantillas que se fijan.

El Congreso Internacional de la Tuberculosis en 1905.

Este Congreso, que ha de reunirse en París en Octubre, obtendrá un crédito de 100.000 francos como subvención, según el proyecto presentado por el señor Presidente del Consejo de Ministros a las Cámaras francesas.

El Presidente de la República francesa patrocina al Congreso, y serán Presidentes de honor: Casimir Périer y Leon Bourgeois; Presidente efectivo, Berthelot; y Vicepresidentes, Brouardel, Chauvean y Hérad.

Las secciones serán cuatro 1.ª, «Patología Médica»; 2.ª, «Patología Quirúrgica»; 3.ª, «Preservación y Asistencia de la Infancia»; 4.ª, «Preservación y Asistencia del adulto».

POR TELEGRAMA

De nuestro corresponsal en Madrid Sr. García Plaza

Madrid 8, 9'15 m.

Consejo

En el Consejo de Ministros celebrado anoche, el Sr. Villaverde dió cuenta a sus compañeros del mensaje de los liberales y después de amplia discusión se acordó la contestación que había de darse al mencionado documento.

La contestación dada por el Gobierno no ha satisfecho a los liberales ni aun a los amigos del Gobierno, pues no se ve en ella mas que el propósito de ganar tiempo, sin fijar una situación concreta.

En el Círculo liberal se aseguraba anoche que los Sres. Montero Rios y Moret no se darán por satisfechos con una contestación tan antigua y por tanto no tendrá nada de particular que se pensase en hacer un acto de verdadera resonancia.

Madrid 8, 9'15 m.

Dos noticias

Anoche, después del estreno de «A fuerza de arrastrarse», comedia de don José Echegaray, que obtuvo un éxito completo, fué acompañado el ilustre dramaturgo hasta su domicilio por infinidad de amigos, siendo ovacionado con entusiasmo.

De Lisboa telegrafian que el Gobierno de aquella nación dirigirá una reclamación al Sultan de Marruecos por haber sido apresado en aguas del imperio un barco de nacionalidad portuguesa.

Madrid 8, 9'15 m.

De Rusia

Los últimos despachos de San Petersburgo dicen que cunde la alarma en el Palacio Imperial por no haberse podido averiguar, apesar de las activas gestiones hechas, quién fué el que colocó el anónimo, amenazando de muerte al Czar, encima de una mesa en el mismo dormitorio de éste.

Han sido encarcelados todos los servidores que tienen entrada en las habitaciones régias, y se han designado para prestar este servicio personas de absoluta confianza.

Añaden las noticias de la capital de Rusia que se cree serán indultados por el Czar los 37 soldados condenados a muerte en Sabastopol.

Continúan las manifestaciones en algunas poblaciones del imperio ruso.

Madrid 8, 2'30 t.

Una novela

Según telegrafian esta mañana desde Londres, la prensa inglesa ha publicado hoy unos sueltos de carácter oficioso, declarando de una manera absoluta que la dimisión de nuestro embajador en Londres, señor duque de Mandas, no está relacionada en manera alguna con el matrimonio del Rey D. Alfonso.

Añaden los periódicos más importantes de la capital de Inglaterra, que todo cuanto se ha escrito y se ha dicho sobre el particular, es simplemente una novela, tal vez elaborada con fines diplomáticos por los enemigos del Reino Unido.

Primera sección: Presidente, Dr. Bouchard. Temas: «Tratamiento del lupus por los métodos nuevos».—«Diagnóstico precoz de la tuberculosis por los métodos nuevos».

Segunda sección: Presidente, doctor Lannelengue.—Temas: «Tuberculosis ileo-ceca»—«Intervenciones quirúrgicas en la tuberculosis de las meninges y del encéfalo».

Tercera sección: Presidente, doctor Grancher. Temas: «Preservación en la familia». «Sanatorios marítimos».

Cuarta sección: Presidente, Dr. Laddouze. Temas: «Factores etiológicos de la tuberculosis»—«Papel de los Dispensarios y de los Sanatorios en la lucha antituberculosa».—«Seguros y mutuality des en la lucha antituberculosa».

Termina la información de los periódicos londinenses, diciendo que el príncipe de Connaught, acompañado de las princesas sus hijas, visitará en breve a Madrid a su regreso del viaje que están efectuando por Egipto, manifestando sus simpatías por España.

Madrid 8, 2'35 t.

Comentarios

Los periódicos de esta Corte se ocuparon hoy de las importantes declaraciones de los periódicos ingleses, haciéndose muchos comentarios en los círculos políticos.

De nuevo gana terreno la creencia de que la princesita de Connaught, lleva muchas probabilidades de ocupar el trono de España.

Madrid 8, 2'35 t.

El padre Martín

Un telegrama de Roma que acaba de recibirse en el «Heraldo», dice que esta mañana se le ha operado un tumor en el brazo derecho al padre Martín, general de los jesuitas.

La operación ha sido completamente feliz, quedando después de ella el ilustre enfermo en estado satisfactorio, creyendo los médicos que está fuera de peligro si no sobrevienen complicaciones inesperadas.

Madrid 8, 3 t.

Los Polacos

Telegrafian de San Petersburgo, que los estudiantes de todas las Universidades de Polonia nombraron delegados que han celebrado una Asamblea, solicitando del gobierno ruso, entre otras cosas, que en las clases se explique la lengua polaca, y se consienta el uso de este idioma tanto en los documentos particulares como en los oficiales.

Madrid 8, 3'50 t.

Huelga solucionada

El Ministro de la Gobernación ha dicho esta mañana a los periodistas que está ya completamente solucionada la huelga, que ha durado más de un mes, en el puerto de Valencia.

El gobernador de dicha capital ha telegrafiado hoy que los patronos del Grao en la reunión que celebraron anoche acordaron aceptar el «laudo» dictado por el tribunal arbitral en el asunto del puerto. A consecuencia de esto los patronos comenzarán mañana a admitir al trabajo a todos los huelguistas que se presentan, con arreglo a las bases estipuladas.

Madrid 8, 3'50 t.

Firma y Consejo

Esta mañana ha puesto el Sr. Villaverde a la firma del Rey los decretos nombrando Gobernador civil de Guadaluajara al Sr. Morano, en sustitución del que desempeñaba dicho cargo Sr. Orduña, el cual ha presentado la dimisión con motivo de haber sido ascendido en su carrera militar y volver al servicio activo.

Para esta tarde ha citado el Sr. Villaverde a los Ministros a Consejo que se celebrará en la Presidencia a las cinco probablemente.

La gente política comenta esta precipitada citación concediéndose importancia al Consejo de esta tarde.